
École Jacques-Rocheleau / St-Basile 
10, rue Préfontaine 

Saint-Basile-le-Grand (Québec) 3N 1L6 
Téléphone : (450) 653-4142 

Jacques-rocheleau@cssp.gouv.qc.ca 

 

Procès-verbal de la séance régulière du Conseil d’établissement de l’école 
Jacques-Rocheleau/St-Basile, tenue le mercredi, 17 avril 2024 à 19h 

 
Présences :  Parents :  Katy Van Den Broele, Mario Langlois, Magali Demay et 

Mouhssine El Guerysy   

 Absents :  Jennifer Gaudo 

Personnel école:  Charles Garant, Mélissa Gagnon, Maryse Poirier 

Direction :  Christine Tremblay 

 
1. Constat du quorum et ouverture de l’assemblée 

Mme Magali Demay constate le « quorum » et annonce l’ouverture de l’assemblée à 
19h05. 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour - en pièce jointe 
Mme Magali Demay lit l’ordre du jour aux membres.  
 

CE23/24- 28 Adopté par M. Mouhssine El Guerysy  
 
 

3. Adoption du procès-verbal de la dernière rencontre et suivis – pièce jointe 
 

CE23/24 -29 Adopté par Mme Maryse Poirier  
 
 

4. Parole au public 
Aucun public  

 
 

5. Correspondance 
Aucune correspondance 
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Travaux du conseil (30 min.) 

 
6. Suivis :  Fonds à destination spéciale, Bancs. 

 
Mme Maryse Poirier propose une activité pour que les élèves continuent d’avoir le goût 
de lire à l’aide d’outils tel que surprises et activités récompenses. 
 
Madame Christine Tremblay mentionne que les élèves souhaitent avoir des bancs dans la 
cour d’école, cette requête revient souvent durant le conseil vert des élèves. 
Elle nous présente un document des options offertes et des coûts. 
Il resterait un minimum de 15 000 $ dans le budget « Fond à destination spéciale » 
disponible pour financer ce projet. 
Afin d’atténuer le coût il serait possible de les installer dans l’asphalte existante. 
 
Aussi, il faudrait songer prochaine à installer le cabanon dans la cour. 
La protection incendie a averti l’école de libérer les cages d’escaliers et le cabanon 
permettrait de les désengorger en créant plus de rangement. 
 
Il est proposé de conserver une partie du budget « Fond à destination spéciale » pour 
absorber le coût du cabanon. 

 

CE23/24-30   Adopté par Mme Magali Demay 
 

7. Principes d’encadrement des activités complémentaires  
 
Madame Christine Tremblay nous présente le document « Principes d’encadrement 
relatifs aux contributions financières des parents » qui a été mis à jour l’année dernière. 
Les coûts maximaux pour les cahiers d’exercices demeurent les mêmes, soit 60$ au 
préscolaire et 100$ au primaire 
Pour les activités éducatives à participation facultatives 70$ max. 
 
Heureusement, les différentes mesurent arrivent à payer la grande majorité des coûts 
des activités, car les coûts des autobus sont très élevés. 

 
CE23/24-31 Adopté par Mme Mélissa Gendron. 
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8. Règles de fonctionnement du service de garde 
 

Dans le bus d’harmoniser les pratiques le plus possible dans les différents services de 
garde, le Centre de services a fourni un document afin que le cadre soit similaire dans les 
différentes écoles. 
 
Mélissa nous présente le document qui a été mis à jour. 
Nouveau point : Dans le cas de pénurie de personnel, il y aurait possibilité de couper le 
service de garde pour certains élèves selon l’ordre suivant : 
 
1- Appel au volontariat 
2- 6e année  
3- 5e année 

 
Madame Van Den Broele mentionne le fait que les parents ne puissent plus prendre 
l’option service de garde pour la période du midi seulement a été soulevé au conseil des 
parents. Mélissa nous mentionne qu’il y a seulement 6 élèves qui sont dans cette situation 
donc pas d’impact sur le financement pour l’année prochaine.  
 
L’horaire de la rentrée scolaire progressive au préscolaire a été modifié afin que les 3 
premières journées soient une vraie rentrée progressive et non que les élèves aillent au 
service de garde afin de terminer la journée. 
 
Il sera nécessaire de mettre à jour la tarification. 

 
CE23/24-32 Adopté par Mario Langlois 
 
9. Caisse scolaire 
 

Mme Christine Tremblay nous présente le document concernant la caisse scolaire. 
Les membres soulignent que l’éducation aux finances est importante, mais le fait qu’il s’agit 
d’une institution financière qui entre dans une école dérange certains membres. 
 
Nous en venons à la conclusion que nous n’irons pas de l’avant avec ce projet. 

 
 
10. Bénévoles  
 

Il est proposé de poursuivre la tradition et de souligner la contribution des bénévoles de 
l’école le mardi 11 juin de 16h30 à 18h00. 

 
CE23/24-33 Adopté par Mme Demay et secondé par Mme Van Den Broele 
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11. Projet vélo 2e année 

 
Camille Tremblay-Collin, enseignante d’éducation physique et Nadège Plu, enseignante 
de 2e année, vont envoyer une lettre aux parents concernant le club de vélo afin de 
promouvoir l’activité physique. Cette activité sera proposée à 12 élèves de 2e année. 

 
CE23/24-34 Adopté par M. EL Guerysy 
 
12. Projet de financement classe AMIS 4 
 

Mme Christine Tremblay nous informe que la caisse Desjardins accepte d’offrir 500$ pour 
l’achat de matériel d’ergothérapie pour la nouvelle salle blanche et d’offrir gratuitement 
50 pots de miel. L’équipe vendra les pots de miel 7$ chacun et pour ainsi bénéficier de 
350$ en plus pour acheter de l’équipement. 

 
CE23/24-35 Adopté par Mme Katy Van Den Broele 
 

 
POINTS D’ÉCHANGE ET D’INFORMATION (60 MIN) 

 
13. Hors-piste : conférence gratuite aux parents 
 

3e année programme qui aide les élèves et les parents au niveau de l’anxiété. 
Bilan programme hors-piste offrira un atelier gratuit aux parents afin de les outiller en lien 
avec l’anxiété chez les enfants. 
 

14. Loi modifiant la Loi sur l’instruction publique (projet de loi 23) 
 

Madame Tremblay lit un extrait de la loi qui devra être ajouté aux règles de 
fonctionnement de l’année prochaine. 
 
Aussi, l’ordre du jour et le procès-verbal devront être envoyés 7 jours avant la tenue de 
la rencontre, cela est effectif à partir de maintenant.  
 

15. Organisation scolaire 24-25 
 

La rencontre est demain matin. 
 
16. Marche vélo Québec et la ville 

 
Un sondage a été envoyé aux parents et aux membres du personnel concernant les 
habitudes de déplacement des élèves de la ville. 
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17. Parole au représentant du comité de parents 
 

- Madame Katy Van Den Broele mentionne que 2 conférences qui pourraient être offertes 
aux parents concernant les écrans. 

- Elle mentionne aussi que les horaires des écoles secondaires pourraient être modifiés. 
 
18. Parole à la représentante du service de garde 

 
Un certain parent de l’école a publié sur « Spotted Saint-Basile » que la surveillante ou 
éducatrice de son enfant le forcerait à manger tout son lunch. Mélissa, la technicienne du 
SDG, nous indique qu’elle sait de quel parent il s’agit et qu’une rencontre avec celui-ci a 
déjà eu lieu. Le parent avait également rencontré la directrice adjointe, Madame Quintal. 
De plus, Mélissa nous indique que les intervenants ont reçu une formation sur les diners 
conviviaux.  
 
Le programme d’activités sera présenté à la prochaine rencontre. 
 

19. Paroles au représentant de l’OPP - Activité cinéma de mai 
 

M. Mario Langlois propose de faire l’activité le 24 mai. 

20. Affaires diverses ; contact, éclipse, débranche le fil, cloisons toilettes. 
 

- Porte ton pyj : nous avons amassé 2177$ 
- La journée de l’éclipse s’est bien déroulée  
- Les cloisons installées dans les toilettes sont appréciées des élèves 
 
21. Levée de l’assemblée 

 
L’ordre du jour étant épuisé, Madame Demay annonce la clôture de l’assemblée à 20h45. 
 
 
 
 
 
 
Christine Tremblay, directrice   Magali Demay, présidente 


